
Protokoll zur Jahreshauptversammlung am Freitag, 05.04.2019 

 

Beginn 19:08 Uhr 

Ort: Krombacher Brauerei Multifunktionsraum 

Anwesenheit gem. Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnungspunkte 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Rolf Bernshausen zur 50. Jahreshauptversammlung 

erfolgte mit dem Hinweis, dass die entsprechenden Einladungen ordnungsgemäß erfolgt und 

die JHV somit beschlussfähig sei. 

 

2. Bericht des 1. Vorsitzenden 

Rolf Bernshausen erstattete Bericht über das abgelaufene Jahr und erwähnte die 

Verbundenheit zum Gastgeber und zur anwesenden Presse. Besonderer Dank galt Marianne 

Schmidt für Ihre Arbeit als Statistikerin und der Erstellung der Bestenliste. Es konnten 

sportliche Steigerungen im abgelaufenen Jahr festgestellt werden.  

Der Kontakt zu Schulen wurde intensiviert.  

Das Tri Team, mit der neuen Zugehörigkeit zum Verein, wurde besonders begrüßt. 

Der Stadt Kreuztal wurde für die sportliche Infrastruktur und den Sponsoren an dieser Stelle 

ausdrücklich gedankt. Aber auch den vielen Mitarbeitern, die für die LGK immer wieder tätig 

wurden, galt der besondere Dank. 

Hingewiesen wurde an dieser Stelle auf die bevorstehende 50-Jahr-Feier des Vereins im 

kommenden Jahr am 30.05.2020. Das wurde als besonderer TOP behandelt (s. u.).  

 

3. Bericht der 2. Vorsitzenden Ayodele Buraimoh-Niederschlag und von Thorsten 

Schönenbrücher 

Zunächst berichtete Thorsten Schönenbrücher. 

Sein Rückblick auf die Platzierungen zeigte sich positiv. Es sei ein Rekordhoch im Vergleich 

zu den Vorjahren zu bemerken. Besonderer Hinweis galt der starken Seniorengruppe. Es 

wurden deutlich mehr Titel erzielt. 

Er erwähnte die Nachwuchsarbeit, die im Schüler- und Jugendbereich angegangen wurde. 

Hilfreich war der regional und überregional gute Namen des Vereins. 

Als Sportler des Jahres wurden Jannik Otto und Philipp Menn erwähnt, Sportlerin des Jahres 

war Eva-Maria Nies und die besten Jugendlichen Luis Vieweg und Louisa Thalmann. Viele 

Titel und Platzierungen bedeuten eine der führenden Positionen im westfälischen Bereich.  

Es zeichnen sich aber auch Probleme auf, durch die zahlreichen Aktivitäten, die sich 

überschneiden. 

Thorsten Schönenenbrücher zeigte sich aber sehr zufrieden mit den Durchführungen aller 

Veranstaltungen im Stadion und dankte allen Helferinnen und Helfern. 

Ayodele Buraimoh-Niederschlag ergänzte die Berichterstattung an dieser Stelle. 

Aufgrund der guten Resonanz der Kreismeisterschaften der Schulen werden auch in diesem 

Jahr am 12.06.2019 diese Wettkämpfe wieder stattfinden. 

Die sportlichen Erfolge fanden an dieser Stelle nochmalig Erwähnung. 

Auch die Talentsichtung in Kooperation mit den Schulen wurde erwähnt und in diesem 

Zusammenhang das Wort an den hauptamtlichen Trainer André Kahrweg weitergegeben. 

Er erwähnte, dass die Talentsichtung mit guter Resonanz verlaufen sei. Alle Schüler (GS 

Eichen/ Krombach) haben einen Test durchlaufen und die Besten wurden zu einem 

Probetraining eingeladen. Es bleibt zu hoffen, dass damit Schüler/innen für ein Training in der 

LGK bzw. den Mitgliedsvereinen gewonnen werden können. 



 

André Kahrweg berichtete, dass er am Sportunterricht im Gymnasium und Gesamtschule 

beteiligt ist. 

Grundsätzlich werden aber im Nachwuchsbereich mehr Talente gebraucht. 

Andé Kahrweg hatte die Stammvereine angeschrieben, um über Leichtathletikgruppen mehr 

zu erfahren, allerdings lediglich 6 Rückmeldungen erhalten. Er bittet nochmals um 

Rückmeldungen, um entsprechend disponieren zu können. Falsche Kontaktdaten wurden 

während der JHV korrigiert.  

  

Ayodele Buraimoh-Niederschlag ergänzte weiter, dass ein konstruktives Dialoggespräch 

zwischen dem  FLVW und dem Kreis Siegen (KLO) und den heimischen Vereinen 

stattgefunden hätte. Sie begrüßte dieses Gespräch auf dieser Ebene.  

.. 

Erwähnt wurde weiter, dass die Stadt Kreuztal dieses Jahr das Jubiläum "50 Jahre" Ende Juni 

mit zahlreichen Aktionen in Dreslers Park feiert. Die LGK wird sich dabei präsentieren. 

 

4. Aussprache über die vorgenannten Berichte 

Michael Nothacker berichtete weitergehend über das geplante Jubiläumsprogramm. 

Es solle ein Bühnenprogramm stattfinden und Sportaktivitäten außerhalb der Bühne, wobei 

auf die Beteiligung von Familien besonders Wert gelegt wird. Michael Nothacker verwies auf 

die Möglichkeit der Mitarbeit zu diesem Jubiläum. 

.. 

Der Raum Hilchenbach sollte stärker in Aktivitäten eingebunden werden. Es wurde über 

Möglichkeiten des Trainings im Hilchenbacher Raum gesprochen. André Kahrweg wird sich 

darum kümmern und Kontakt aufnehmen. 

.. 

Weitere Schulen sollen angesprochen werden. Bei den anfänglichen Sichtungsveranstaltungen 

sind allerdings etwa 8 Helfer/innen erforderlich. Dies macht eine Sichtungsveranstaltung 

während der Schulzeit schwierig.   

 

5. Ingrid Huber verlas als Kassenwartin den Kassenbericht und erklärte die einzelnen 

Positionen. Der Bericht wurde in schriftlicher Form verteilt. 

 

6. Aussprache über den Bericht der Kassenwartin 

Zum Kassenbericht gab es keine Meldungen. 

 

7. Bericht der Kassenprüfer und Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

Der Kassenprüfer Volker Pohlmann hatte keinerlei Beanstandung und schlug die Entlastung 

des Vorstandes vor. Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig.  

 

8. Ehrungen 

Manuel Böhringer und Rolf Bernshausen führten Ehrungen durch. 

Carsten Wunderlich und Eberhard Linke wurden aufgrund ihrer außerordentlichen Leistungen 

bei der Senioren-WM in Polen geehrt. 

 

9. Wahlen 

Satzungsgemäß wurde ein Versammlungsleiter gewählt. Die Wahl fiel auf Ayodele 

Buraimoh-Niederschlag ohne Gegenstimme. 

... 



Es folgte die Wahl des 1. Vorsitzenden. Rolf Bernshausen erklärte sich zur Wiederwahl 

bereit. Er wird allerdings diese Tätigkeit nur noch bis zum 50-jährigen Jubiläum des Vereins 

übernehmen. Die Wiederwahl wurde einstimmig bestätigt. 

Anschließend übernahm Rolf Bernshausen wieder die Sitzungsleitung. 

Als 3. Vorsitzender steht Manuel Böhringer nicht mehr zur Verfügung. Adalbert Roßbach 

wurde als 3. Vorsitzender vorgeschlagen. Adalbert Roßbach wurde einstimmig gewählt. 

Seinen Posten als 7. Beisitzer wurde dadurch frei und kann ggfs. kommissarisch zu einem 

späteren Zeitpunkt besetzt werden. 

... 

Thorsten Schönenbrücher wurde einstimmig zum Sportwart gewählt und nahm die Wahl an. 

... 

Leider fand sich immer noch kein Kandidat für die Tätigkeit des Pressewartes. 

... 

Marianne Schmidt wurde einstimmig gewählt und wird die Arbeit als Statistikerin weiter 

ausführen. 

... 

Janine Huber wurde einstimmig zur 1. Beisitzerin wieder gewählt. Sie nahm die Wahl an. 

Saskia Grafe wurde einstimmig zur 4. Beisitzende wieder gewählt. Sie nahm die Wahl an. 

Stefan Schneider wurde einstimmig in Abwesenheit zum 6. Beisitzer gewählt. Er hatte bereits 

im Vorfeld erklärt, dass er diese Position weiter ausüben wird. 

  

Es folgte die Wahl eines Kassenprüfers. Zunächst richtete sich der Dank an Volker Pohlmann, 

der turnusgemäß nach 2 Jahren nicht mehr als Kassenprüfer tätig ist. Stattdessen wurde  

Christian Buchner als neuer Kassenprüfer einstimmig gewählt. Karsten Menzel bleibt 

Kassenprüfer für ein weiteres Jahr. 

 

10. Haushaltsplan 2019 

Ingrid Huber verlas den Wirtschaftsplan mit allen detaillierten Positionen für das kommende 

Haushaltsjahr. Dieser lag zusammen mit dem Kassenbericht auch in schriftlicher Form vor. 

 

11. Abstimmung über den Haushaltsplan 2019 

Der Haushaltsplan wurde einstimmig angenommen. 

 

12. Anträge seitens der Trägervereine.  

Zur Information: Eine Beratung von Anträgen der Trägervereine kann erfolgen, soweit diese 

fristgerecht gestellt worden sind. Jeder Trägerverein kann gemäß § 5 Abs. 3 der 

Vereinssatzung bis spätestens eine Woche vor der JHV beim Vorstand eine Ergänzung der 

Tagesordnung beantragen. 

Es war keine Anträge eingegangen. 

   

13. Sportveranstaltungen in 2019 

Thorsten Schönenbrücher äußerte eine Bitte: 

Die Vereinsvertreter sollten die Meldungen zu den Veranstaltungen (Kreismeisterschaften 

usw.) frühzeitig melden, damit dann die Weiterleitung fristgerecht erfolgen kann.  

Es wurde in diesem Zusammenhang auf die übergebene Anlage und auf die Homepage 

verwiesen. 

Besonders wurden die Termine in Littfeld (Schülerabschluss) am 08.11.2019 und am 

21.11.2019 (Jahresabschluss) in Krombach genannt. 

 

 

 



14. Verschiedenes 

Es folgte seitens Rolf Bernshausen ein ausführlicher Bericht zur geplanten 50 - Jahr - Feier 

des Vereins. Wie schon erwähnt, wird diese am Samstag, 30.05.2020 stattfinden. Im Juni ist 

ein Sportfest angedacht, zu dem auch herausragende Sportler eingeladen werden. 

Die gesamte Jubiläumsfeier wird am 30.05.2020in der Krombacher Brauerei stattfinden. 

Geplant ist ein offizieller Teil von 15:00 - 17:00 Uhr. 

Ab 18 Uhr wird dann der Athletenabend in der Braustube der Krombacher Brauerei 

stattfinden.  

Die Einladungen erfolgen Anfang nächsten Jahres. 

... 

Zum Catering werden neue Kaffeemaschinen benötigt. Diese können gekauft werden. 

Einzelheiten sind mit Ingrid Huber zu klären. 

... 

An dieser Stelle erfolgte ein besonderer Dank seitens der 2. Vorsitzenden Ayodele Buraimoh-

Niederschlag an alle Helferinnen und Helfer mit der Bitte, dass noch weitere Hilfe 

wünschenswert sei. Dies solle doch bitte weiter gegeben werden, damit die bisherigen 

Helferinnen und Helfer die nötige Unterstützung erhalten. 

... 

Besonders erwähnt wurde, dass man über den bisherigen Ausrichter Adidas unzufrieden war. 

Die Lieferzeiten waren außergewöhnlich lang und die Qualität sorgte zur Unzufriedenheit. 

Der neue Ausrichter Erima sorgte nun für erhebliche Verbesserung. 

... 

Leider ist der Sportwart vom Tus Fellinghausen Horst Rüdiger Menzler verstorben. Die 

Kontaktdaten bitte entsprechend korrigieren. Mails gehen z.Z. nur über den 1. Vorsitzenden. 

... 

Last, not least wurde der ehemalige Präsident Jürgen Althaus begrüßt, der an dieser 

Versammlung teilnahm. 

... 

Die Jahreshauptversammlung endete um 20:20 Uhr 

Schriftwart 

Franz Josef Becker 

 


